
1 
 

崇光女中 107 學年度第 1 學期家長代表大會會議記錄 

主席 會長  張恩傑 記錄：陳淑卿 

出席人員 (國一) 李家敏、游蕙蘭、鄭沛晴、金蓓如、翁壹姿、王希文、陳慧錦、

賴姿霓、朱秋萍、 (國二)劉雅莉、連淑惠、馬鴻慧、劉文群、王姵文、

李素伶、楊育芳、黃淑娟、(國三) 鄧治敦、鄭志銘、賴世敏、李佳蓉、

劉淑瑩、蔡禎禎、許欣欣、翁淑美、夏春祥、蔡孟娟、江念婕、陳思宇、

(高一) 周禾蓁、高述芳、林瓊紋、林惠玉、喬美芳、馬德君、吳淑芳、

(高二) 黃錦雰、林仁欽、孔垂梅、馬成華、王妤華、林易弘、胡佩君、

盧俐秀、施慧娜、(高三) 彭建生、施佳伶、黃 麗、林 熹 

缺席人員 25人 

朱光瑗、胡向妍、洪珮雯、姚興鶴、顧家維、酆美惠、林裕遠、葉淑婉 

黃淑華、魏靜茹、林潔禎、劉雅莉、周 凌、黃詩淇、簡美智、高商源、

黃孟琳、柯秀萍、黃裕明、林燕秋、郭蕙菱、陳長峰、葉育芩、高秀玉、

葉曉蓉、呂璽璧 

列席人員 吉星台校長、李玉華主任、林藝能主任、陳淑卿主任、吳家愉主任、周 

瑞麟主任、張佳裕組長 

日期時間 107年 9月 18日星期二自 19時至 21時止 

地    點 恩寵樓二樓國際會議廳 

內    容 

一、主席致詞 

(張恩傑會長) 

 

謝謝各位家長代表今日參與 107學年度家長代表大會，會議開始，

我們先請校長為我們講幾句話。 

二、校長致詞

(吉星台校長) 

 

 

首先先介紹崇光女中行政團隊，教務主任蔡瑩冠主任，因今日參與教

務主任會議不克前來，淑卿主任學務主任，大家應該很熟悉，接下來是

輔導主任李玉華、圖書館主任周瑞麟、會計主任吳家愉、總務主任林藝

能修女，這是我們的行政團隊，在正式報告之前，在這裏先跟大家致歉，

前幾天打雷，學校廣播系統嚴重受損，導致到目前為止，鈴聲及廣播尚

未修好，同學可能已跟家長反應，廣播系統仍在維修中，要再等一段時

間。 

我從八月才開始接校長職務，但在學校已服務二十八年，目前老師

都以開朗的心情面對新的學期，本學年教室有些異動，文萃樓有些教室

異動，將部份教室移到 18號校園，以節省學生兩邊往返時間，目前對於

學校服儀要求會比之前重視，家長可能聽到同學回家抱怨，希望家長配

合，我們要穿出崇光品牌，讓同學穿出校園亮起來，今後的目標著重升

學及品德教育，請家長與學校配合。 

AI 時代已經不是以智育最高，而是德育，學校將透過活動、課程、

品德教育走出崇光風格，會要求學生約束自己的行為，上週五舉辦周大

觀基金會生命講座，聽到同學的問題內容竟是詢問交通費是多少？我聽

了覺得難過，深感學生的思考不夠深入，有待加強，暑假備課時間，教
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職員工進修研習中透由陳若石神父的引導，帶領同仁找出學校的目標，

那就是找出最初的愛，大家討論出在崇光感到光榮的是校園整齊清潔、

制服美麗、英文程度好、師生有氣質、老師很疼學生、多元學習，同仁

對於學校願景很有想法，期望學校氛圍為和諧、互勵、互助、互愛、合

作及良好溝通。 

從簡報中可以看到崇光的目標，要找出最初的愛，要培養氣度恢弘

舉止端莊、言語溫和、心地光明，品德兼優，學習遵守約定、增加自信、

認同感、專心、用心學習的學生，拜託家長認同適宜的管教，崇光女中

目標是非常高的，先管再教，希望家長不要用溺愛的方式通容學生不當

的行為，請支持學校的管理。   

對於學校的改變，有家長、學生表示為何要走回頭路，腦袋裏面比

外面頭皮更重要，是的，沒錯，裏面比外面重要，但東西仍要包裝，期

許崇光有崇光的品牌，以崇光為榮，學生走出去就是一個品牌，做大事

必有大德，就朝這個方向努力，看簡報同學專注的畫面，這就是認真，

期望崇光孩子能快樂學習，成為品學兼優、認真學習的學生。 

三、工作報告 

(張恩傑會長) 

 (一)會長報告 

我在崇光女中六年，第一年當常委，第二年開始當副會長、會長，

我要謝謝崇光女中，把我的大女兒從矇矓不知的小女生培育成大學生，

謝謝崇光的培育，接下來用簡報說明家長會在崇光女中所做的事情(見簡

報內容)，在這裏強調家長會最主要是支持學生及學校的活動。 

在這裏代表家長會，非常歡迎各位家長的加入，去年是崇光女中五十

週年，我幫學校借了美和堂辦理音樂饗宴，家長會所付出的一分錢，只

會花在學生及學校活動，每次家長委員會的餐費由會長個人支出，家長

會所有費用都花在學生活動，如八月份的成年禮、學校慶典活動、學校

特色課程、國際教育姐妹校招待‥等，尤其仁愛園遊會愛心義賣活動，

家長會賣到九萬元，感謝黃麗副會長的支持，幫了很大的忙，還有支持

高三個人申請大學面試費用、會考、學測包高中祝福、學生培訓、比賽

餐費及交通費、敬師禮、畢業禮物‥等支持學生活動及學校發展等經費，

家長會是個歡樂的團隊，去年有一個志工團，這是家長志工幫忙屋頂農

場的畫面，感謝大家。 

其實我在家長會六年，崇光女中是個很好學校，是個用愛來教育小朋

友的學校，我小孩也深受其惠，接下來請財委淑美來說明去年家長會的

收支情形。 

(二)財務報告(翁淑美財委) 

大家有二份資料，紅色是大家所看到，收支明細是運用在學生及學

校活動上，到 9月 18 日，保留款預留項問如表中所列，用作 107 年 9月

28日教師節敬師禮及 9月 18日家長代表大會點心費，支出的部份，請看

綠色紙的部份，每份支出皆用在學生活動及學校校務發展上，本份資料
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已在 107年 6月 18日期末家長代表大會提出報告，所有家長代表皆無意

見，請問各位是否有意見？(全數沒有問題) 

(會長)感謝財委將帳目弄得這麼精準、漂亮，跟大家報告一件事情，

家長會難怕是一千元、五百元的費用都會經過常務委員會通過，不會是

會長說什麼、副會長說什麼就動用這筆錢，沒有經過討論的錢都是會長、

副會長自掏腰包，所有經費都透過會議討論，採多數決的方式討論，請

大家放心，以前家長會會將錢全部花光，我前年把二十萬留下來支持校

慶活動，去年剩下約十六萬元作為危難救濟用，適用於小孩家庭發生臨

時狀況，學費繳交有問題時使用，由於沒有留下動支辦法，辦法將留給

新的家長會擬定，如果大家沒有問題，我們要進行選舉。 

四、選舉 案由一、會長選舉方式，選舉方式贊成採先提名，後表決請舉手。 

表決：共 44票，過半數，通過。 

決議：會長選舉方式，選舉方式採先提名，後表決。 

 

案由二、會長選舉，請提名。 

提名黃麗 

提名喬美芳 

*政見發表 

*黃麗政見發表： 

我是高三義家長，高一就加入家長會，家長會是個很快樂的團體，

我覺得很棒的是高中這三年，我沒有政見發表，我的工作是財務，我想

在這三年好好陪我的孩子成長，我的孩子高三，美芳女兒高一，她服務

的機會比我多，她也比我大，大家可以把票選給美芳，如果美芳當會長，

我會在後面支持你 

主席：黃麗副會長是個很棒的伙伴，非常支持我們，沒想到黃麗副

會長的政見是當美芳副會長競選總幹事 

*喬美芳政見發表： 

各位家長大家好，我只能說我們的孩子有福了，我從我小孩即陪伴

她們成長，最快樂的事可以跟很多媽媽成為好朋友，我孩子本來是外考，

後來，孩子還是要回崇光，新的校長有許多理念跟我一樣，我的公司工

廠在大陸，我看到大陸年輕人的狀態，對台灣的小孩我感到擔心，我們

的孩子將來專業素養不夠、態度不夠，需要再努力，我支持校長的理念，

我小孩想唸崇光，我贊成她唸崇光，我先生表示如果我能每天送孩子唸

崇光，就讓孩子唸崇光，家長會是學校最後的後盾，希望新的一年，在

家長會大力支持下，把崇光推向前，我比較適合當副長，我個性比較直，

有些地方不夠圓潤，有時怕得罪大家，有些人成為我的朋友，可能有些

人不認同我，我覺得我比較適合擔任副會長。 
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主席：二位都是非常棒的人選，採取不記名投票，請把心目中的人選圈

起來，由前財委翁淑美女士唱票、前監委林熹先生監票 

 

表決：喬美芳 29票，黃麗 20票。 

決議：107學年度崇光女中家長會會長由喬美芳女士擔任，恭喜喬美芳會

長當選會長。。 

 

新會長致詞：(喬美芳會長) 

我個性比較急，有得罪的地方請跟我說，我希望學校好，希望家長 

跟我們一起成長，接下來我們選副會長，國中部選國中部，高中部選高

中部。 

案由三、副會長選舉，國中部一位，高中部一位，請提名。 

國中部副會長提名陳致名、鄧治敦 

*政見發表 

*陳致全政見發表： 

由於陳致全今天在大豐國小有家長會，由陳夫人代理：「我先生擔任

兆豐證券經濟業務的副董，今天因大豐國小有家長會無法參加會議，我

先生想為大家服務，抱著熱誠為大家服務。」 

 

*鄧治敦政見發表：大家好，我女兒唸國三，我到現在都沒有後悔讓孩子

進崇光，謝謝大家。 

 

表決：陳致全１９票，鄧治敦９票 

決議：107學年度崇光女中家長會國中部副會長由陳致全先生擔任。恭喜

陳致全先生當選國中部副會長。 

高中部副會長提名： 

提名：黃麗、施慧娜、林瓊紋。 

表決：黃麗：15 票、施慧娜 2 票、林瓊紋 2 票(高中部出席人數 20 人，

超過半數。) 

決議：107學年度崇光女中家長會高中部副會長由黃麗女士擔任。恭喜黃

麗女士當選高中部副會長。 

  

案由四、財務委員及監委人選，由於財務委員翁淑美女士及監委林熹先

生去年表現太優秀，建議續任。 

表決：全數通過。 

決議：107學年度崇光女中家長會財務委員由翁淑美女士擔任，監委由林

熹先生擔任，恭喜翁淑美財委及林熹監委。 
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案由五、由於組織章程常務委員為每個年級一位，現提議修改為每個年

級兩位。 

表決：贊成 29票，超過出席人數半數。 

決議：組織章程第七條修改為家長委員會設常務委員會，置常務委員十

二人，由每年級選二人產生，負責執行家長會經常性會議，由委員互選

之，連選得連任。 

案由六、推選常務委員，請各年級推選。 

決議：常務委員推選名單各年級未超過二人，無需選舉，常務委員由高

三智彭建生先生、高三義施佳伶女士、高二智林仁欽先生、高二

勇馬成華女士、高一仁林瓊紋女士、高一平馬德君女士、國三智

鄧治敦先生、國三誠陳思宇女士、國二仁黃詩淇女士、國二勇劉

文群先生、國一智游蕙蘭女士、國一誠賴姿霓女士擔任。 

 

案由七、黃麗副會長建議前會長張恩傑先生對家長會貢獻良多，且能凝

聚家長會，是不可流失的人才，提意由張恩傑先生擔任家長會

顧問。 

表決：全數通過。 

決議：由張恩傑先生擔任家長會顧問。 

四、臨時動議 無 

五、散會 晚上 21：00 結束 

 


